

EL MOVIMIENTO NACIONAL

Nuestras tropas han entrado en Irún, arrojando todos los obstáculos acumulados para impedirlo

Quedan aislados de Francia los rojos y los nacionalistas que se resisten en San Sebastián y Bilbao.--Se ha formado en Madrid un nuevo Gobierno, completamente rojo

El nuevo "gobierno" de Madrid El signo supremo de la descomposición

Por Francisco Melgar

No nos ha sorprendido este último cambio que acaba de hacerse público en la dirección política de nuestros enemigos, que son los enemigos de España.

Ese gobierno, socialista-comunista-separatista lo esperábamos, lo preveíamos. Hasta diremos más, lo deseábamos con fervorosa impaciencia, porque era a nuestros ojos el síntoma más evidente y seguro del inmediato aniquilamiento de aquel poder infernal que el triste Azaña había logrado edificar sobre las ruinas de la antigua sociedad española, debilitada y herida de muerte por cien años de liberalismo.

Del mismo modo que la agonía precede a la muerte en el cuerpo humano por mandado de naturaleza, en la vida política la definitiva desaparición de un cáncercel ha de llevar por delante una descomposición inevitable de las fuerzas de resistencia del organismo llamado a desaparecer.

Ya no existe en el campo enemigo ni siquiera esa fingida unidad de acción que en un principio pudo hacer creer a algunos españoles engañados y a muchos extranjeros deseosos de tragarse todos los engaños, que había frente a nosotros un bloque de partidos coaligados para defender una situación republicana. El enemigo se ha arrancado la careta: ya no tenemos delante de nosotros sino al más despreciable, al más repelente conglomerado de individuos que se caracterizaron en todo momento por su odio a España y a la civilización que España representa.

En las al uras, encaramado en ese Palacio Real que fué objeto desde antiguo de las miserables envidias de una casta de pseudo-intelectuales por cuyas venas corría bilis y no sangre, sigue el triste Azaña. Instalado en el lugar que le conviene y sancionando con su presencia todos los crímenes y todas las monstruosidades que las masas inconscientes y crueles cometen en su nombre.

Para dar la sanción legal a esos asesinatos, Largo Caballero ha aceptado por primera y última vez en su vida la jefatura del gobierno, mejor dicho de las jarcas que están destruyendo, robando y matando del otro lado del Ebro y en el infortunado Levante. Con él se sientan en la mesa del "gobierno" dos comunistas, que han vendido ya lo que han podido vender de nuestra patria a Moscú, y dos separatistas, cuyo programa "español" es bien conocido. Y además figuran en la lista grande, además del infame Prieto, que se hará maricar por sus amigos el día menos pensado, por su manía de anunciar la próxima derrota; al lado de este gran responsable de todo lo que ocurre en España, figuran unos cuantos leopards sin interés. Giraldes de paravén, sin cartera y sin honor, y con él unos pocos ex-republicanos de izquierda a quienes se reserva la antesala.

Que éste sea el gobierno de España, nadie puede creerlo ni aún en el extranjero, donde hasta ahora la campaña de mentiras y equívocos de nuestros enemigos había podido crear alguna confusión.

Ya se sabía del otro lado de los Pirineos que el ejército rojo tiene a su ca-

beza antiguos presidiarios, oficiales echados de las filas militares; se conocían algunas de las atrocidades cometidas por las hordas escapadas de presidio. Pero hasta ahora podía creerse que esas atrocidades y esos crímenes de germanes no habían de imputarse al gobierno de Madrid.

El señor Largo Caballero nos presta un gran servicio al dar oficialmente el tono marxista al gobierno de la capital de España, y es el de asumir a los ojos del mundo entero la abierta y declarada responsabilidad de los crímenes y de las monstruosidades cometidas por los suyos.

Los anarquistas harán, por su parte, lo que les parezca, asesinando en su cobarde persecución de mujeres y niños, las izquierdas republicanas se echarán púdicamente un velo sobre el rostro. Todo ello no impedirá que de ahora en adelante, que de ahora hasta el fin, cargará con toda la ignominia, con toda la sangre, con todo el lodó, el gobierno socialista, separatista, comunista de Madrid.

Noticias oficiales

La toma de Irún

La ciudad de Irún ha sido tomada por nuestras tropas, que inmediatamente entraron en el Ayuntamiento la bandera española, así como también en el puente internacional. Las comunicaciones con Francia han quedado completamente cortadas.

El Monte Zubalzu tomado

Las columnas de nuestras tropas que operan sobre Irún han ocupado la importantísima posición de Monte Zubalzu situado a la izquierda del de San Marcial. Era el único monte en las proximidades de Irún sin ocupar aún.

Las comunicaciones con Bilbao, cortadas

La columna de Andoain ha cortado al Noroeste de Lasarte las comunicaciones ferroviarias entre San Sebastián y Bilbao.

Continúa la ayuda francesa

Después de la toma por nuestras tropas de la ciudad de Irún, se han organizado en la ciudad de Hendaya varios trenes en los cuales los fugitivos rojos por territorio francés han sido encaminados hacia Cataluña.

La misión de cada uno es igualmente importante ante la obra común. Ninguno debe alardear de que su labor es más meritoria que la de otros. El mando apreciará, si lo cree conveniente, cuál ha sido el esfuerzo de cada español

Noticias obtenidas por radio

Nuevos subsecretarios

PARIS.—Han sido nombrados subsecretarios de la Presidencia, Guerra y Gobernación los señores Rodolfo Llois, Arturo Menéndez, y Wenceslao Carrillo.

Gobierno del "Adios a la vida"

LISEBOA.—El nuevo Gobierno madrileño es considerado en Portugal como auténticamente comunista. En los círculos políticos se le llama el Gobierno del "adiós a la vida".

Es el sexto Gobierno

LONDRES.—El nuevo Gobierno es el sexto que se forma en España desde la ruptura de las hostilidades. Se considera que a este Gobierno le seguirá inmediatamente el que represente al nuevo régimen.

La Generalidad exige oro

El Gobierno de la Generalidad exige a todos los catalanes la entrega inmediata de todo el oro que posean, con destino a la compra de material de guerra.

La Embojada española, custodiada

PARIS.—En la embajada española hay guardia constante con fusiles. Son muchísimas las personas que se estacionan delante del edificio. Sin embargo, se mantienen en orden perfecto.

Horrores rojos

SEVILLA.—Un periodista alemán que presencié la toma de Talavera de la Reina y anteriormente Oropesa, ha comunicado a su periódico verdaderos horrores de los comunistas.

Entre los detalles que cita, recuerda en su crónica el asesinato de setenta y dos personas en Oropesa, momentos antes de entrar nuestras tropas y el de seis niños de seis a doce años, uno de los cuales murió abrazado a un juguete, lleno de terror, sin duda.

El periodista dice que de todos estos horrores obtuvo fotografías, así como también de doce personas que fueron quemadas vivas por los rojos. Termina su reportaje asegurando que las fuerzas nacionalistas luchan por un ideal común a toda la humanidad.

Cuatrocientos cadáveres

SEVILLA.—El general Queipo de Llano dijo anoche que además de los diez cañones de que ya dió cuenta ayer, se han cogido cuatro cañones más, un parque completo de Ingenieros, con kilómetros enteros de alambre de espino y herramientas en cantidad abundantísima. También se han cogido entre el material sanitario, trescientas camas.

El número de nuestras bajas fué el de tres muertos y dieciocho heridos. En la tarde de hoy los soldados se dedicaron a enterrar a los cuatrocientos cadáveres de los marxistas. Se cree que en los alrededores hay muchos muertos porque el olor trasciende a la ciudad.

Indisciplina militar en Francia

Un grupo numeroso de reclutas franceses ha cometido actos de indisciplina en la estación de Bar-le-Duc. Abandonaron el tren e invadieron los andenes, molestando a los viajeros, cantando «La Internacional». A los oficiales se les molestó de palabra y obra. Para dominar la situación hubo necesidad de recurrir a las tropas veteranas de Bar-le-Duc, quienes restablecieron en seguida el orden, procediendo además a la detención de muchos.

Medina Sidonia conquistada

SEVILLA.—Ha sido tomado el pueblo de Medina Sidonia con facilidad.

ESTAMPAS DE LA CAMPAÑA



Este puente fué volado por los rojos y arreglado provisionalmente por nuestras tropas

Detalles de la toma de Irún

El valor de nuestras tropas

LA CORUNA.—A las 17 horas y 30 minutos, por la Secretaría del Ministerio de Negocios Extranjeros, en París, se dió lectura de la noticia de la toma de Irún por los nacionalistas.

A las seis de la mañana, las tropas españolas ocuparon el puesto de Behobia completamente. Desde anoche eran dueñas del puente.

A media mañana las fuerzas del general Mola prepararon el ataque a Irún, a pecho descubierto. A las 12,30 comenzó la lucha con un fuego terrible de Artillería. La Infantería, compuesta por Tercio, Regulares, Requetés, y JONS, se desplegó rápidamente. El terreno, poco propicio para defenderse, se hacía a cuerpo limpio. Tan sólo los mazzales protegían a los valientes.

A las trece, los gubernamentales todavía resistían los embates de los nacionales al final del puente internacional. Mientras el combate se desarrollaba, desde Hendaya el espectáculo es terrible, porque Irún está ardiendo casi por completo. Por fin, algunos marxistas son desarmados. A las 14,20, cientos de milicianos huyen a Francia. Diez minutos más tarde, el Ayuntamiento de Irún está en nuestro poder, porque lo ha tomado el Tercio con una valentía rayana en la temeridad. El tráfico ferroviario es suspendido inmediatamente por los comunistas que preparaban la huida. A las 15,30, legionarios y regulares, entre una cortina de fuego, se lanzan sobre el puente, tomándolo por completo. Un coronel, con valor extraordinario, pasa el puente dando vivas a España y a Francia seguido de sus soldados. Las autoridades francesas le salen al paso y el coronel dice que España desea relaciones cordiales con Francia. Momentos después ondea sobre la entrada del puente la bandera amarilla y roja.

Media hora más tarde, a las cuatro, todo Irún está ocupado. Muchos edificios arden. Desde la frontera se ve caer, envuelto en llamas, el campanario de la iglesia parroquial.

Ha sido fusilado el jefe extranjero que dirigía la lucha con los marxistas. También lo han sido dos oficiales rojos que combatieron con los etíopes en la pasada guerra con Italia.

Se ignora el paradero de los presos de derechas que tenían en su poder los rojos.

Hacia San Sebastián

LONDRES.—Tomada la ciudad de Irún, las fuerzas nacionalistas tomarán próximamente la capital de Guipúzcoa, que ya anteriormente fué atacada.

Un éxito del general Mola

ROMA.—La toma de Irún ha constituido un formidable éxito para el general Mola.

El combate se trabó en medio de una lluvia torrencial que favorecía a los naturales del país. Sin embargo, las tropas marroquíes hicieron alarde de una valentía poco corriente y no se arredraron en ningún momento por la lluvia y la enorme cantidad de balas y bombas que sobre ellos caían.

Tomado el puente, la ocupación de Irún fué inmediata. Fueron fusilados algunos ojeas, es extranjeros.

A última hora de la tarde ha cesado de llover.

Las estaciones de Jaca y Pamplona han confirmado la ocupación de la plaza de Irún, que tan laboriosa ha resultado.

Contraataque aceptado

PARIS, (R. Colonial).—Los gubernamentales, después de tomado el puente internacional, pretendieron un contraataque, pero los nacionales refugados en sus mismas trincheras, maravilla de perfección, aceptaron la lucha, envolviéndoles poco más tarde.

Quieran rendirse

COSTA RICA.—En la madrugada de ayer se recibió un telegrama de United Press, dando cuenta de que en San Sebastián y Pasaos, los nacionalistas quisieron rendirse en unión de algunos socialistas, pero que a ello se opusieron tenazmente los anarcosindicalistas.

Se cree que ayer fueron fusilados se-

enta personas, de significación derechista.

Un proyectil de los rojos

HENDAYA.—Una granada cayó en territorio francés, matando a un paisano y a tres gendarmes. El proyectil tuvo que llegar de los rebeldes, que eran quienes tiraban contra los legionarios, dueños ya del puente.

Huye a San Sebastián

LISEBOA.—Un barco anclado en Fuenterrabía, salió inmediatamente para San Sebastián en cuanto se ocupó Irún.

Comunican de Hendaya, que a las veinte horas, todavía había algunos comunistas que tiraban a los nacionales. En Fuenterrabía arden algunas casas. Los rojos, en su huida, no pierden la ocasión de mostrar su ferocidad.

Pasan a Francia

BURDEOS.—A las 18,15 llegó un convoy de milicianos de los que se han refugiado en Francia, huyendo de Irún. La Policía prestaba servicio de vigilancia en la estación, no permitiendo paso más que de determinadas mujeres que alegaban el derecho de saludar y despedir a sus maridos.

Los viajeros, en su mayor parte, eran Carabineros, soldados de Infantería y milicianos. Había algunas mujeres con ellos también. Cuando el tren frenó su marcha completamente, hubo unos momentos de silencio. Después, algunos dieron vivas a Francia. Poco más tarde, se ordenó el cambio de tren. El traslado fué muy laborioso y el Prefecto de Policía pidió el aplazamiento de la hora de salida.

A las siete, los rojos marcharon cantando la Internacional.

El punto final de ruta será Perpignan. Desde allí, esos milicianos huidos de Irún, irán a Barcelona.

Lea usted los

ANUNCIOS ECONOMICOS

Edición de las ocho de la noche

